



Micrópolis | Salen bien las cuentas

Por Bertoldo Velasco Silva

Bertha Montaña Cota frente a las finanzas estatales ha cumplido con cuidar el dinero del pueblo, ejerciendo su capacidad y experiencia con criterios de austeridad, racionalidad y disciplina financiera.

Diario Humano | La Paz, Baja California Sur (BCS). Administrar recursos financieros en un gobierno o en la iniciativa privada, o hasta en el hogar, no es cosa fácil. Se deben tener conocimientos, capacidad, experiencia, pero sobre todo honestidad para que el dinero no solo rinda y alcance, sino que también sepa equilibrar lo que se ingresa como lo que se eroga, es decir, saber en qué y cómo se gasta para hacerlo eficiente, y si logra registrar ahorros, mucho mejor. Parece sencillo. Creo que por eso -sin pecar de sumisos, en los hogares mexicanos, al menos en la propia, quien mejor administra los recursos que ingresan, es la madre del hogar.

En la política como en la función pública, al igual que en la iniciativa privada, se ha dicho y aseverado, que una mujer en una responsabilidad importante ofrece mejores resultados que un hombre, por muy experimentado y capaz que este sea para manejar el dinero y cómo administrarlo.

Desde que Baja California Sur fue conformado como en Estado Libre y Soberano, desde hace 46 años, han gobernado hombres como Don Ángel César Mendoza Arámburo (QEPD), Don Alberto Andrés Alvarado Aramburo (QEPD) y Víctor Manuel Liceaga Ruibal (QEPD); Guillermo Mercado Romero, Leonel Efraín Cota Montaña, Narciso Agúndez Montaña, Marcos Covarrubias Villaseñor y Carlos Mendoza Davis, los responsables del manejo de las finanzas, han sido varones; hasta ahora, en la administración del profesor Víctor Manuel Castro Cosío, la titular de las finanzas estatales, es una mujer: Bertha Montaña Cota.

No está en tela de duda el por qué, en los gobiernos anteriores a Castro Cosío, no nombraron a una mujer como **secretaria de Finanzas**, aquí, este no es el punto, porque los Sudcalifornianos, en su momento, ya calificaron esos gobiernos.

Apenas ha transcurrido un año y dos meses del presente mandato cuando en la rendición de cuentas de este gobierno, presentadas por Bertha Montaña el pasado 3 de diciembre en el Encuentro Ciudadano la Transformación sigue Adelante con motivo del primer informe de labores de la actual administración, nos ofrece la información que todos queríamos saber, que ha habido buenos resultados, que el dinero del pueblo se ha manejado con pulcritud, con honestidad, con transparencia, pero sobre todo, con eficiencia,

En ese informe que rindió la titular de las finanzas estatales, nos dio los pormenores de lo que se ha hecho en un año, donde otros objetivos claros, aparte del manejo eficiente de los recursos, fue el combate a la corrupción, uno de los grandes males de todo gobierno, además de reducir la deuda pública heredada, trabajo que le permitió a BCS ser la menos endeudada del país, además de incrementar los ingresos propios con relación al año pasado en base a que fueron tecnologizados los sistemas de recaudación y se obtuvieron, en base al programa de austeridad, importantes ahorros.

En este punto fue muy precisa, porque con la visión de ser una administración pública, la actual es moderna por sus servicios con procesos sistematizados para servir, facilitar y acerca a la ciudadanía, los mecanismos para la recaudación fiscal, porque es importante que este gobierno logre una gobernanza con Tecnologías de la Información y Comunicación como papel fundamental para incrementar la eficacia y la optimización de recursos, permitiéndole a esta administración

estatal, estar ubicados en el contexto nacional entre los 10 primeros lugares en cuanto a modernización de sistemas con un gobierno electrónico.

Más aún, con esa tecnología y en cuanto atañe al acuerdo de coordinación fiscal con el gobierno federal, también la labor de la Secretaría de Finanzas Estatales, logra un excelente desempeño en lo que se refiere a ingresos federales por participaciones, aportaciones, transferencias, subsidios y otros, ya que estos registraron un crecimiento del 14.2 %, mientras que el promedio nacional fue 17 por ciento, indicando que por ello, BCS creció en 31 por ciento en recaudación en relación al 2020, cuando la entidad se ubicaba en el lugar 28 en el ranking nacional con menos del 12 % en esfuerzo recaudatorio.

Todas estas acciones permitieron a la administración estatal el obtener una excelente calificación crediticia: AA con Fitch Ratings y A+ con HR ratings, pues ambas calificadoras ubican a BCS entre los primeros seis lugares a nivel nacional, y en la medición que realiza la Secretaría de Hacienda con su sistema de alertas, el gobierno estatal tiene un nivel de endeudamiento sostenible, ubicándose en el nivel óptimo.

Un dato que nos parece muy interesante, porque desde el inicio del mandato de Víctor Castro, fue la denuncia que hizo del gobierno pasado que despilfarró recursos en gastos suntuarios y excesivos, por lo que mediante las políticas de austeridad actuales, en lo que corresponde al gasto corriente, recursos destinados a las actividades y funciones de las dependencias estatales, ahora se ejercen con legalidad, honestidad, eficiencia, economía, racionalidad, austeridad, transparencia, control y rendición de cuentas, lo que le permitió obtener importantes ahorros en favor de la población.

No se equivocó Víctor Castro en nominar a una mujer al frente de las finanzas estatales, porque Bertha Montaña Cota cumplió en esta primera etapa, no solo en eficientar y modernizar la administración pública, sino que cuidó el dinero del pueblo, ejerciendo su capacidad y experiencia con criterios de austeridad, racionalidad y disciplina financiera. Y en ello parte importante para estos logros, fue el equipo de trabajo que le acompaña en la Secretaría de Finanzas, por lo que los Sudcalifornianos esperamos que este desempeño no solo siga igual, sino que mejore.

Así como en nuestros hogares, la madre de familia cuida y sabe administrar el dinero que provee el jefe de familia, así sucede en la Secretaría de Finanzas, donde una mujer, tras 46 años de gobiernos pasados, por primera vez ocupa este cargo de gran responsabilidad, lo que nos demuestra que el “sexo débil”, no lo es, y con hechos, Bertha Montaña ha sabido llevar con entereza y firmeza, las riendas de la Secretaría de Finanzas y Administración.